Ces dernières années, la Commission a mis au point des moyens efficaces de s'occuper des situations qui méritent, selon elle, une attention immédiate. Je fais ici allusion au système de rapporteurs et de représentants spéciaux chargés d'examiner la situation dans des États déterminés. Cette année, la Commission est chargée d'étudier cinq cas au sujet desquels j'aimerais dire quelques mots.

Dans le cas du Guatemala, j'ai personnellement été témoin de l'élection ouverte et démocratique qui a donné à la nation son premier gouvernement civil depuis trente ans. Madame Cerezo et le ministre des Affaires étrangères Ouinones nous ont exposé de manière très éloquente l'engagement du nouveau gouvernement à l'égard des réformes politiques, sociales et économiques et de la protection intégrale des droits de l'homme. Ces promesses ont été suivies de mesures décisives depuis le 14 janvier, mais il reste beaucoup à faire avant que les Guatémaltèques se sentent assurés de leurs droits et libérés du terrorisme politique et de la violence qui n'a pas cessé complètement avec le transfert de pouvoir parce que certains éléments du pays ne partagent pas l'engagement pris par le gouvernement. Ma délégation estime que la Commission devrait appuyer et encourager le nouveau gouvernement dans la tâche difficile de reconstruire et de renforcer les structures législatives et juridiques de la démocratie afin que le pays soit régi par la loi plutôt que par les armes. Nous croyons que la Commission devrait, dans ce but, continuer de s'intéresser au Guatemala afin de fournir encouragement et aide au nouveau gouvernement pendant la periode difficile de transition. La Commission devrait également demander qu'un représentant spécial continue de surveiller ce qui se passe au Guatemala et d'en rendre compte.

Il y a parfois des rapports contradictoires sur le respect des droits de l'homme au <u>Salvador</u>. La Commission a été très chanceuse de recevoir les rapports circonstanciés de son représentant spécial. Même s'il n'est guère douteux que la situation continue de s'améliorer au Salvador, notre représentant nous signale que les assassinats politiques continuent à un rythme passablement élevé ainsi que les actes de terrorisme urbain commis par les insurgés. Nous continons de recevoir des comptes rendus de bombardements de civils dans des zones rurales, même si certains d'entre eux se sont révélés sans fondement. La situation est telle que le Salvador, tout comme la communauté internationale,